

Seguridad: la gran demanda vecinal a los nuevos alcaldes



UNA LABOR CON LA VOZ DE LOS VECINOS, PIDE EN CONCEPCIÓN.

AGENCIA UNO

Dirigentes vecinales de las distintas comunas del Gran Concepción, coinciden en que es el problema más urgente a atacar por parte de los jefes comunales.

Manuel Muñoz González
 manuel.munoz@estrellaconce.cl

La serie de homicidios que se han registrado en Coronel; ataques a centros de salud familiar en San Pedro de La Paz; las balaceras o asaltos en Concepción, entre otros ilícitos en distintas comunas del Gran Concepción, dan cuenta de una de las necesidades más demandadas por los vecinos de esas y otras comunas, como es la exigencia de mayor seguridad en sus barrios.

Una exigencia que se repite por parte de dirigentes vecinales, quienes afirman que el flagelo de la delincuencia es el mayor y principal desafío que deben enfrentar los alcaldes que asuman en sus cargos tras las próximas elecciones, más allá de que dicha labor no sea responsabilidad de los municipios, sino de las propias policías y del gobierno central.

"Acá hay que fortalecer el trabajo en seguridad, buscar una manera de ir en contra de la delincuencia que se está desatando en la comuna. La verdad es un tema país, pero uno ve por casa y en Coronel el tema es delicado, se ha duplicado en comparación a años anteriores", dice José Barra, dirigente vecinal de dicha comuna.

En la vecina Lota coinciden en ello la dirigente de ferias libres de Lota, Paola Huenchumán, quien afirma que "el tema de seguridad es lo más urgente hoy en día, es un tema que se siente día y noche, y a lo que hay que poner el foco más inmedia-



DIRIGENTES VECINALES PONEN EL ACENTO EN LAS PRINCIPALES DEMANDAS A SUS FUTUROS ALCALDES, DE CARA A LA PRÓXIMA ELECCIÓN.

to", expresa.

"Hay que hacer un trabajo en complemento con el Gobierno Regional, las policías, y de alguna manera con los dirigentes vecinales", añade el vecino.

"Lo que esperamos es que el alcalde que venga, lo haga con medidas muy claras en seguridad, con estrategias para poder combatir el delito, y dentro de eso, pueda tener alianzas en medidas de seguridad con otras comunas, porque el nivel de delincuencia se ha desbordado, y la actual administración no ha estado a altura para hacer frente a este tema", expresa por su parte Luisa Uribe, presidenta de la Junta de Vecinos de Lomas Coloradas de San Pedro de La Paz, comuna donde otra demanda urgente asoma casi de "perogrullo", como es medidas para la descongestión vial: "Es un problema gravísimo, el caos vial, por años

nos han mantenido con muchas propuestas, pero solución no ha habido", insiste.



Esperamos que el alcalde que venga, lo haga con medidas claras en materia de seguridad".

Luisa Uribe, J.V.V. Lomas Coloradas.



Se debe fortalecer el trabajo en seguridad, de ir contra la delincuencia que está desatada".

José Barra, J.V.V. Coronel

"Uno de los desafíos principales del nuevo alcalde sería continuar el trabajo en conjunto con dirigentes en lo relativo a seguridad en la comuna", añade por su parte María Herrera, presidenta de la Junta de Vecinos Villa Las Araucarias de Talcahuano, apuntando a que es un flagelo que hace rato viene afectando a la comuna.

Junto a dicha tarea primordial a enfrentar por la nueva administración chorera, añade la vecina, "en salud hay que fortalecer los lugares de atención primaria, y apuntar a crear fuentes de trabajo, más ahora con el cierre definitivo de Huachipato".

En la capital penquista también plantean sus demandas más urgentes al

próximo jefe comunal, donde por cierto el tema seguridad asoma como primordial. "Por supuesto que es un tema que también preocupa en Conce. Son temas macros, que requieren solución a nivel país. Pero acá hay tema como vecinos que siempre hemos peleado, y que es la participación ciudadana que no es vinculante; nos invitan a un montón de proyecto, pero son opiniones que no trascienden más allá. En la comuna hay problemáticas graves que requieren solución; seguridad, salud, atención en los Cesfam, que debe ser una preocupación de la municipalidad, es decir, son varios los problemas en los que la municipalidad tiene una absoluta incidencia", plantea la dirigente vecinal de la Población Pedro del Río, Ernestina Gatica.

"Acá en Tomé, con dirigentes concordamos en lo mismo; los dos grandes ejes en que se debiese basarse la nueva administración es mayor seguridad, pues necesitamos mayor presencia policial; la dotación de seguridad pública, pese a tener mayor presencia, no tiene atribuciones, entonces se necesita presencia de Carabineros; y la otra gran preocupación de a que debiese

26

y 27 de octubre se realizará las elecciones de alcalde, concejales, Corres y Concedador.



SAMEDRINOS DICEN ESTAR PREOCUPADOS POR LOS ACTOS DELICTUALES QUE OCURREN EN LA COMUNA.

preocuparse la nueva administración es la infraestructura, tanto Vial como recreacional, tanto áreas verdes, plazas que tienen un deterioro importante y necesitan una ocupación real y se requieren sean más amigables”, expresa Gonzalo Reyes, presidente de la U. Comunal de Tomé.

VIVIENDA Y MINERA

Un problema transversal el actual escenario delictual que afecta al país, y del que casi no hay comuna que quede ajena.

No obstante, cada comuna tiene también sus propias demandas más urgentes a su próximo alcalde.

Es el caso de Hualpén, por ejemplo, donde el tema vivienda es una tarea a resolver y para lo cual se pide un apoyo desde el municipio hacia las entidades pertinentes como Serviu o Ministerio de Vivienda.

“Acá en Hualpén el tema vivienda es muy importante. Nuestra principal solicitud, es que se nos siga apoyando para construir viviendas sociales. Tenemos un terreno en estudio que hemos solicitado al ministerio, hemos sostenido reuniones con el alcalde, el ministro de Vivienda, un terreno de 53 mil metros cuadrados, no hemos tenido buena acogida en los servicios locales” comenta Mónica Garrido, representante de los Comité de Vivienda Cabo Aroca de Hualpén, añadiendo que sólo en su representación, “hay cerca de 1500 personas inscritas



Necesitamos mayor seguridad y que haya una mejora en la infraestructura en la comuna”.

Gonzalo Reyes, pdte. Unión Comunal Tomé.



Es la necesidad urgente que tiene la comuna, la de vivienda, pese a que hemos ido avanzando”.

Mónica Garrido, Comité Vivienda Cabo Aroca, Hualpén.

solo en Hualpén para optar a dichos proyectos, es la necesidad más urgente que tiene la comuna, de vivienda, y hemos ido avanzando”, afirma.

Mientras que en Penco, por ejemplo, una de las preocupaciones es el eventual desarrollo de proyectos mineros en la comuna (Tierras Raras), lo que podría tener un impacto en la calidad de vida de los vecinos.

En ese sentido, Fernando Neira, vocero de la Unión Comunal de dicha comuna, manifestó su preocupación por ello, pi-

diendo a a nueva autoridad una definición clara respecto a la instalación de proyectos mineros en la comuna.

“Independiente del alcalde que llegue, lo primero es ordenar a casa, aclarar todo para que no haya duda de la administración anterior, y segundo, abordar temas como delincuencia, drogas, que son temas a nivel país. Pero específicamente en Penco, hay un tema contingente que incluso puede incidir en las votaciones, y que es la postura de los candidatos respecto de la minera en Penco”, expresa Fernando Neira, apuntando a la incertidumbre respecto de los alcances, tanto negativos como positivos que dicha actividad generaría, y que ya la gente se manifestó en una consulta ciudadana donde manifestó su rechazo a dicha iniciativa. ☺

14

son los homicidios que se han registrado en lo que va de este año en Coronel.